

NOTA DE PRENSA

(publicación inmediata)

8 de junio de 2023

Cuatro millones de consumidores globales de ayahuasca y ninguna muerte directamente relacionada

ICEERS publica un informe sobre el consumo global de ayahuasca y las víctimas mortales que le han atribuido los medios de comunicación

Un reciente informe publicado por [ICEERS](#) (International Center for Ethnobotanical Education, Research, and Service) arroja luz sobre el número de personas que toman ayahuasca en todo el mundo y analiza las víctimas mortales asociadas al consumo de esta medicina vegetal. Se analizaron diversas fuentes, como encuestas sobre consumo de drogas, investigaciones académicas, información de los medios de comunicación y opiniones de los centros de retiro. El informe ofrece cifras aproximadas basadas en un análisis detallado de las fuentes disponibles.

«Este informe no sólo nos ofrece una imagen minuciosa del uso de ayahuasca en todo el mundo, sino que también subraya la importancia de honrar y apoyar a las comunidades indígenas amazónicas que han sido las portadoras tradicionales de este conocimiento», afirmó Carlos Suárez Álvarez, autor principal del estudio.

Basándose en una investigación exhaustiva iniciada en el año 2020, la fundación estima que más de cuatro millones de personas en América, Europa, Australia y Nueva Zelanda han consumido ayahuasca alguna vez en sus vidas, con aproximadamente 820.000 consumidores únicamente en 2019. Apenas el 10% de estos usuarios provienen de grupos indígenas, para quienes la ayahuasca ha constituido históricamente una parte integral de sus sistemas de conocimiento.

El informe también desmonta algunas preocupaciones respecto a la ayahuasca y su relación con diversas muertes notificadas por los medios de comunicación. Entre las 58 muertes relacionadas con este brebaje en todo el mundo, ninguna autopsia atribuyó las muertes a una intoxicación aguda por ayahuasca, refiriéndose concretamente a la infusión tradicional de *Banisteriopsis caapi* y *Psychotria viridis*.

Implicaciones sociales, económicas y medioambientales

Este informe, destinado a contribuir al debate público y al desarrollo de políticas informadas, ofrece una visión global de la expansión de la ayahuasca y las implicaciones sociales, económicas y medioambientales que conlleva. Asimismo, proporciona una base para investigaciones futuras y sirve como recordatorio de la necesidad de establecer normas de seguridad y ética en los contextos de uso ceremonial de ayahuasca.

El resumen ejecutivo del informe ya se encuentra disponible en inglés y español en la página web de ICEERS. El informe completo, de 196 páginas, incluye un análisis detallado de cada muerte asociada a la ayahuasca, estadísticas de consumo por países y un minucioso desglose de los datos recogidos. Este documento se halla a disposición de cualquier persona u organización interesada que lo solicite. ICEERS publicará una serie de artículos en su página web para presentar los detalles de esta investigación durante las próximas semanas.

Más información:

[Ayahuasca, consumo global y muertes difundidas en los medios](#)

Contacto:

ayanumbers@iceers.org